

# Label de qualité Fleurier

**Val-de-Travers ■ Chopard, Parmigiani, Bovet-Fleurier, la commune et la Région s'associent pour créer une fondation**

Par  
**Mariano De Cristofano**

Fleurier et l'horlogerie ont vécu, vivent et vivront une longue histoire d'amour. Les sociétés horlogères Chopard, Parmigiani et Bovet-Fleurier, la commune et l'association Région Val-de-Travers vont unir leurs forces pour constituer une fondation chargée de créer un label de qualité Fleurier. Une certification destinée aux garde-temps de haut de gamme. La nouvelle a été rendue publique mercredi soir par Eric-André Klauser, président du comité de l'association Région Val-de-Travers (ARVT), au cours de l'assemblée de clôture de l'ARVT. Il s'agissait pour les délégués des communes de donner le feu vert à l'ARVT de devenir membre co-fondateur. Ce qui a été fait à l'unanimité. «Ces derniers mois, nous avons volontairement maintenu le flou autour de ce projet. Nous n'avions pas le droit d'en parler, faute de le compromettre.»

Chopard, Parmigiani et Bovet-Fleurier, trois sociétés horlogères actives et/ou ayant leur siège social à Fleurier, préparent depuis près d'un an les bases du label qualité Fleurier (QF). «Elles ont décidé de créer au Val-de-Travers ce que les Genevois connaissent depuis longtemps déjà, un label de qualité, symbolisé par le poinçon de Genève. Une fondation à constituer se chargera de promouvoir et d'établir le label QF», a expliqué Eric-André Klauser. Et d'ajouter que les critères seraient sévères, à tel point que l'ensemble de la production actuelle des sociétés horlogères précitées ne pourraient prétendre au QF.

Le label «qualité Fleurier» concernera l'horlogerie haut de gamme. Il ne sera pas uniquement réservé aux sociétés précitées, ni aux entreprises obligatoirement implantées à Fleurier. Le QF pourra être octroyé à tous les garde-temps répondant aux normes qui seront établies. La fondation, dont le siège social sera à Fleurier, pourrait disposer de locaux dans



**Les locaux de la fondation QF (qualité Fleurier) pourraient prendre place dans le Palais chinois, l'Hôtel de ville de Fleurier.**

PHOTO DE CRISTOFANO

le bâtiment de l'Hôtel de ville, appartenant à la commune de Fleurier et abritant l'administration communale. Ce bâtiment devrait prochainement subir des transformations, un projet est à l'étude depuis quelques temps déjà. Les bureaux de la fondation pourraient être situés à la place de l'actuel appartement du concierge, au 1er étage.

Pour la petite histoire, l'Hôtel de ville de Fleurier est aussi connu sous le nom de Palais chinois, car construit par les Bovet – dit de Chine – à l'époque dorée du commerce de montres avec l'empire du Milieu. Le lien symbolique est évident. La fondation créera quelques emplois.

La fondation, qui sera portée sur les fonts baptismaux le 5 juin, sera dotée d'un capital de départ de 250.000 francs. La part de l'association Région Val-de-Travers se montera à 10.000 francs. Une somme que le comité de l'ARVT se chargera de réunir sans solliciter les deniers publics. Le comité va s'adresser au Club de promotion économique du Val-de-Travers.

Le label QF fera-t-il à nouveau des Vallonniers les... Rois du monde? /MDC